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Форум

«Стратегия прорыва»: 
диалог на равных

Чем это мероприятие отли-
чается от множества аналогич-
ных акций, и почему оно имеет 
прямое отношение к нашему 
району? Проще всего ответить 
на второй вопрос. Практически 
в каждом населенном пункте 
Любинского района есть ребята, 
которые сегодня учатся в омских 
высших и среднеспециальных 
учебных заведениях. Это буду-
щие заотехники и экономисты, 
педагоги и спортивные тренеры, 
специалисты по землепользова-
нию и инженеры. По сути, это 
завтрашняя элита района. В том, 
разумеется, случае, если студен-
ты, выучившись, вернутся к нам.

Нужны ли нам эти ребята? Го-
товы ли мы их принять? Как сту-
денты воспринимают обстановку 
в родном районе? Что они мо-
гут предложить для улучшения 
его социально-экономического 
климата, для оптимизации его 
молодежной политики?

Кстати, все это - темы фору-
ма. С идеями, предложениями, 
анализом текущей ситуации вы-
ступят студенты (в том числе, и 
выходцы из нашего района). Они 
будут на равных вести диалог с 
экспертами из ведущих омских 
вузов и с чиновниками...

В ОРГКОМИТЕТЕ
А вот теперь мы вплотную по-

дошли к отличиям «Стратегии 
прорыва» от иных межвузовских 
встреч. Как пояснили в оргкоми-
тете форума, главное отличие - в 
прикладном характере меропри-
ятия. Например, идеи выросшего 
в Любино студента-экономиста, 
направленные на улучшение 
жизни его земляков, могут быть 
учтены в плане социально-эко-
номического развития нашего 
района.

- Мы пригласили к участию 
в форуме не только област-
ных чиновников высокого ран-
га и омских депутатов, но и 

представителей руководства 
районов, из которых студенты 
родом, - подчеркнул председа-
тель оргкомитета форума Игорь 
Антропенко. - Так что у ребят 
будет реальная возможность не 
просто представить свой взгляд 
на социально-экономическую 
ситуацию в родном районе, но 
и высказать предложения по 
ее улучшению тем, кто сегодня 
определяет районную политику. 
Безусловно, это шанс и для рай-
она. Нет, никто не утверждает, 
что «прибегут студенты» и мгно-
венно преодолеют трудности, с 
которыми ранее не справились 
опытные хозяйственники. Мы 
не ставим такие утопические 
задачи. Но ведь форум-то - это 
только старт. А дальше нач-
нется консультативная работа, 
конструктивный диалог между 
наукой (в лице студентов и их 
педагогов) и практикой (в лице 
руководителей района). В таком 
протяженном и заинтересован-
ном многомесячном диалоге 
вполне может родиться истина. 
Кроме того, именно возникшая 
в процессе оформления проекта 
заинтересованность ребят и яв-
ляется уникальным шансом, сти-
мулом, позволяющим надеяться, 
что они, получив профессию, 
все же вернутся домой, чтобы 
претворить свои идеи в жизнь.

СЛОВО ЭКСПЕРТУ
Экспертов форума вполне 

можно назвать «экспертами в 
квадрате». Ну или дважды экс-
пертами. Во-первых, потому 
что они, как опытные вузовские 
преподаватели, отлично знают 
студенческую аудиторию. А, 
во-вторых, «экспертировать» 
они будут идеи по тем отраслям 
науки и практики, в которых 
сами являются признанными 
специалистами. Но при этом 
общение экспертов и студентов 
будет исключать привычный сте-

реотип, в котором старший (пе-
дагог) оценивает идеи младшего 
(студента). «Никаких оценок не 
предполагается. Только диалог 
на равных», - поясняет позицию 
председатель оргкомитета Игорь 
Антропенко.

А какой видят собственную 
роль на этом мероприятии сами 
педагоги? Вот как обрисовал 
свою задачу на «экспертно-
педагогической ниве форума» 
президент Федерации спортив-
ной борьбы Омской области, 
заведующий кафедрой теории и 
методики единоборств и сило-
вых видов спорта Сибирского 
Государственного университета 
физической культуры и спорта, 
кандидат педагогических наук 
Юрий Крикуха:

- Понятно, что моя тема - это 
спорт. Сельский спорт. И студен-
ты, которые будут участвовать 
на моей форум-площадке, знают 
его важность на личном опыте. 
Для ребят из села спорт не толь-
ко детское хобби, которое может 
стать профессией, но и окно 
в большой мир: иногда юные 
сельские спортсмены только 
благодаря выездным турнирам 
могут увидеть другие регионы. 
Однако спорт сегодня - это и 
экономика (куда без нее?), и 
экология, и детское здравоох-
ранение (у здорового ребенка 
больше возможности однажды 
стать чемпионом)... Перечис-
лять «смежные отрасли» можно 
долго. Так что, думаю, диалог 
на моей площадке будет порой 

выходить за «узкоспортивные 
рамки» - мы вместе с учащимися 
разных вузов поищем резервы 
улучшения комплексной спор-
тивной работы на селе. Ну и 
надеюсь, что кто-то из студентов 
конкретно моего вуза предста-
вит проект, в центре которого 
будет он сам. В каком качестве? 
В качестве спортивного органи-
затора, получившего диплом и 
вернувшегося в родной район, 
чтобы построить там свою спор-
тивную секцию.

ИДЁТ ПОДГОТОВКА
Местом действия форума ста-

нут аудитории Омского аграрного 
техникума. Руководители учеб-
ного заведения сейчас готовятся 
к приему гостей, а учащиеся 
техникума генерируют идеи, ко-
торые стоит озвучить на форуме. 
Кстати, как раз в этом моменте 
замечательно подтвердилась 
выигрышность долгосрочного 
формата мероприятия. Еще раз 
напомним, форум - только начало, 
которое продолжится работой на 
форсайтах до самой осени.

Вот поэтому собственный про-
ект при всей его важности не 
является для участника исключи-
тельным пропуском на стартовое 
мероприятие. Есть таковой у 
участника - замечательно, будет 
что вынести на обсуждение для 
других студентов, экспертов, 
чиновников. Нет у вас пока четко 
сформулированной собствен-
ной системы предложений - не 
страшно. Возможно, она появится 
в процессе пленарного, секцион-
ного или кулуарного общения. А 
развить возникшие идеи можно 
позже.

Хотя, например, второкурсница 
техникума, выросшая в деревне 
Ровная Поляна нашего района, 
Елена Гаун уже сейчас знает не 
только то, о чем она будет го-
ворить на форуме, но и то, что 
именно она готова предложить 
землякам. 

- В этом году я заканчиваю 
техникум и возвращаюсь в район. 
Уже как специалист страхового 
дела, - поясняет Елена. - На-
деюсь, от меня будет польза. А 
уж важность отрасли, которую 
я выбрала, все и так хорошо 
понимают. Достаточно сказать, 
что при нашей непредсказуемой 
сибирской погоде не заниматься 

страхованием рисков сельского 
труда было бы безоответствен-
ным. Наоборот, надо увеличивать 
объемы страхования. Ведь застра-
хован - значит, защищен. Кстати, 
и об этом я буду говорить на 
форуме. Секции «Страхование» 
там нет, зато есть секция эконо-
мики. Вот в ней я и хотела бы 
принять участие. Тем более что, 
работая в нашем районе, я про-
должу учебу заочно. Причем, по 
экономической специальности. А 
вообще это хорошо, что такое ме-
роприятие состоится. Все-таки не 
каждый день у молодежи появля-
ется возможность высказать свое 
мнение не на учебных площадках, 
а в диалоге с теми, кто управляет 
экономикой нашего района.

МЫ ВМЕСТЕ...
Ну а что думают в районах? 

Нужны ли нашим чиновникам 
и такие форумы, и сами мо-
лодые люди с их идеями? Вот 
что ответила заместитель главы 
Любинского района Екатерина 
Кириенко:

- Безусловно, такие меропри-
ятия нужны. Диалог полезен 
всем: в районе закладывается 
кадровый резерв, который завтра 
будет работать в экономике и со-
циальной сфере, а для молодёжи 
важно то, что к их мнению при-
слушиваются, в них нуждаются. 
Без уважительного и серьёзного 
отношения к ним как будущим 
специалистам невозможно рас-
считывать на то, что ребята, 
получив профессию, вернутся в 
район, а не останутся в Омске. 
У нас есть положительный опыт 
проведения встреч главы района 
со студентами - земляками в ОМЦ 
«Химик» г. Омска именно с целью 
привлечения будущих молодых 
специалистов в район. Кроме 
того, ведётся работа по обучению 
студентов - «целевиков», восемь 
студентов получают муници-
пальные стипендии в размере 1,5 
тысячи рублей. За последние пять 
лет в район приехали работать 
123 молодых специалиста. И в 
этом ключе инициатива И.А. Ан-
тропенко по проведению форума 
очень своевременна и актуальна. 
Надо поддерживать инициативы 
тех, кто хочет улучшить жизнь 
района, тем более если это каса-
ется наших повзрослевших детей.

Е. Аксёнова.

Областной турнир

В Омском автобронетанко-
вом инженерном институте 
3 мая состоялся областной 
турнир по гиревому спорту 
«Кубок Победы», посвящен-
ный памяти Героя Советского 
Союза Василия Григорьевича 
Нелюбова. 

До войны В.Г. Нелюбов обучал-
ся в Омском танковом институте. 

В боях за освобождение Польши 
в 1945 году младший сержант 

погиб, уничтожив несколько 
противотанковых и штурмовых 

Кубок Победы
орудий противника. В память о 
своем героическом выпускнике 
вуз проводит турнир среди юных 
гиревиков.

В личном первенстве любин-
ские спортсмены добились хоро-
ших результатов. Вторые места 
завоевали учащиеся Любинской 
СОШ №3 Егор  Жоров (весовая 
категория свыше 58 кг) и Нико-
лай Титов (до 63 кг). На третью 
ступень пьедестала поднялся 
Илья Седых (Любинская СОШ 
№3, до 58 кг). Четвёртое место 

у ученика Любинской СОШ №2 
Дениса Кирилкина (свыше 73 
кг), шестое - у Анатолия Руса-
кова (Любинская СОШ №3, до 
63 кг). Также в соревнованиях 
приняли участие Сергей Дико-
ленко, Дарья Камакина, Олеся 
Мартьянова. Большинство ребят 
впервые участвовали в област-
ных соревнованиях.

Тренирует ребят педагог до-
полнительного образования 
Физкультурно-спортивного цен-
тра Виктор Чудаков.

17 мая начинает работу Региональный студенческий форум 
«Стратегия прорыва», инициатором которого является де-
путат Омского горсовета Игорь Александрович Антропенко.


